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在確認訪問對象後，我們⽴刻與簡⼠政先⽣進⾏了聯絡，雖

然時程⼀拖再拖，但終究是擠出了些許時間，成就了這次訪

談。他的實驗室坐落在新北產業園區，是SGS在⼯業區內⼗

來棟⼤樓中的其中⼀棟。當我們進了⼤樓，燈光已經關了⼀
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些，因為當時已經下午五點，是他們的下班時間，但我們仍請了櫃檯先⽣打了通電話通知簡先⽣。

在簡短對話後，樓梯間隨即傳來快速的腳步聲，他搶先開了⼜：「你們就是要來採訪的學⽣嗎︖」

⽽映入眼簾的是⼀顆圓潤透紅的光頭，搭配著⼀副樸素的眼鏡，身穿襯衫、西裝褲和⽪鞋，脖⼦上

還掛著⼯作證，臉上掛著親切的微笑。

他就是這次的採訪對象，簡⼠政先⽣。

簡⼠政先⽣很熱情地帶我們上樓，讓我們放好隨身物品，並準備參觀實驗室。令⼈印象深刻的是，

他甚至準備了三袋禮物要給我們三⼈，這確實讓⼈受寵若驚，畢竟只是做簡單的採訪，沒想到居然

有這般待遇。他向我們簡短介紹⾃⼰後，遞給了我們名⽚，我這才驚覺，原來他並不是待在實驗室

⼯作，⽽是實驗室的統籌者，建⽴實驗室之⾛向及規劃，⽽不是我所想的在實驗室裡進⾏實驗⼯

作。

SGS（Société  Générale  de  Surveillance，中譯台灣檢驗科技）是⼀家私⼈檢驗公司，專⾨提供檢
驗、鑑定、測試和認證服務。最近，因為其公司的性質，SGS也會接架設實驗室和無塵室的⼯作。

總部設於瑞⼠⽇內瓦，該集團在全球擁有1600餘個分⽀機構與實驗室，總員⼯數超過八萬五千⼈。

因為是其集團性質，簡⼠政先⽣和我們交流時相當注重公司和委託⼈的隱私。他在計畫訪談的時

候，便先⾏說明了⼀些保護客⼾隱私的⼀些條件，⽽有可能會侵犯委託⼈私密性的內容，他也不會

透漏，是個尊重職業道德並且思想縝密的⼈。

在參觀完實驗室後，我們回到會議室內，開始了我們這⼀次的訪談⼯作。

學習歷程及現今傲⼈的成就的始末

簡⼠政先⽣從國中時期，對化學和地球科學帶著⼀定的熱誠和底⼦，在聯考之後填選的校系⼤部分

也都和這兩個科⽬相關，⽽後錄取了⾼雄醫學⼤學醫化系（當時稱作化學系）。對⾼醫的第⼀印

象，是⼀個「很傳統，學術味道很重的地⽅」，並對如此的校風有相當的好感。因為當時醫化系在

校內的地理位置集中（相較於現在被分成兩層），和現在相比較有「凝聚感」。在四年就讀⼤學的

期間，他很喜歡接受新進的教授不同的授課模式，因教學⽅式不同所帶來的「不同的衝擊」，這些

教授因為旗下沒有學長姊，會親⾃⼿把⼿帶學⽣操作，這使他能學到更多新東西。因為在數學和物

理⽅⾯較為不擅長，他在學習過程中多多少少有些受挫，然⽽他仍在期限內完成學業，順利畢業。

比起進入產業界，他更希望能在學校內做研究及教書，因此他也曾在本校做過兩年普化實驗的助

教，並在參與⽣物無機化學研討會後，受到名古屋⼤學教授的邀請，到⽣物無機化學實驗室深造。

在⽇本完成博⼠學位之後，簡⼠政先⽣回到臺灣。原先想要進入學術界的他，感受到成為研究者的

困難，這個時候就毅然決定先轉向進入產業界。簡⼠政先⽣當時在SGS另外⼀間實驗室主持⼈，也

是研究所時期的指導教授（也是現在的系主任許智能教授）的同學引薦下，參加了SGS的⾯試，最

後成功被錄取。
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SGS內的職位，主要分操作員與營運兩種⽅向。在⾯試的時候，國外的⾯試官告訴他：「如果我現

在讓你做操作員，你⼤概半年之後就會⾛掉。」陰錯陽差地被指派到營運的崗位。現在的他說，確

實把同⼀個實驗，⼀次只能改變⼀個要素下做千千萬萬次的檢驗⼯作，他希望有更富有挑戰性的⼯

作。要不是⾯試官的知⼈善任，也許他現在只是個無名的作業員，於是他又笑著說：「除了教導你

的⽼師、教授以外，⾯試官也相當重要。｣

在⼯作的過程中，簡⼠政先⽣最印象深刻的是他在南科負責的專案。在兩個⽉的期間內，他架構並

設置好了⼀間能夠正式商業運轉的實驗室。對他來說，除了在這段期間斥資了六千萬台幣以外，更

讓他⾃豪的是他的效率。在SGS的經驗上，架設實驗室⼤概要花費約半年的時間。然⽽他卻在短短

兩個⽉中完成了品質優良的無塵實驗室，可以說是空前的創舉。

對⾼醫學⽣的期許及其往後應化系的願景

簡⼠政先⽣以幽默開朗的⽅式在會議廳與我們促膝長談著他是如何從⾼醫⾛到就業。我們向他談起

了醫化學⽣在外的評價，他⾯帶肯定地稱讚：「對於從⾼醫醫化畢業的學⽣，⽬前業界的反應其實

是不錯的，都有著刻苦耐勞的個性以及積極向學的主動性。」簡⼠政先⽣侃侃⽽談，令我們對他的

產業有更深刻的了解，在SGS上班不僅需要專業知識的累積，更為重要的是⼈際關係的圓融處世經

驗，「現在社會裡，菁英優秀的⼈才，比比皆是，要如何從中脫穎⽽出，⼈際關係是相當重要

的！」這也就了解為何簡學長能擔任如此優秀的職位。

他也提及：「⾼醫醫化已是全國排名第五的化學系，這也就意味著我們已經漸漸超越國⽴，打破私

⽴比較不好的名聲，雖說普世價值仍認為國⽴⼤學優於私⽴⼤學，但看著⾼醫醫化對於學術這⽅⾯

的執著與努⼒，不僅是為了學⽣的基礎打根基，亦是培養學⽣獨⽴思考的能⼒。」產業與⼤學的結

合雖說重要，但學術的基礎知識更是⼤學的莘莘學⼦不容忽視的。漸漸地談到尾聲，⿈昏從我們背

後灑落，映在簡學長的身軀，此時的他恍如是我們迷濛⼈⽣裡最璀璨明亮的星星。他之後提議出去

吃飯，在飯局中，我們相談甚歡，他也提供了很多很好的建議，但始終他都很強調：「必須找到⼀

個好的⽼師帶領你，你才能學到新東西。」

「在未來這幾年裡，我也是⼀直持續學習著，仍保持著初學者的⼼態，⼀步⼀腳印落實每個我的案

⼦。對於你們，不僅要好好學習更重要的是——跟對⼀個好的⽼師，⽽這位不僅僅是⽼師，更是你

往後未來指引你的去向重要的角⾊。」他不斷強調⽼師的重要性，對於我們往後出路的願景也希望

我們不過於操⼼，簡⼠政先⽣的經驗，給我們⼀個不僅是深刻的回憶，更是許多⾦⽟良⾔，銘留我

們⼼中。有他的字字句句，未來不再迷濛無助，⽽是有著⼀條通往成功的康莊⼤道。
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